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【在现场】

记者
手记

市政协十四届一次会议昨日开
幕。采访中，严肃的会议纪律与活泼
的讨论气氛对比鲜明。

9月26日上午，政协开幕会议刚
结束，随即召开市政协委员培训会。
近两个小时的培训会，除了讲解政协
委员的工作职责以及政协提案的书
写技巧等业务知识外，还向全体人员
重申了会议纪律，强调每一名政协委
员务必严于律己、遵纪守法。

按照会议安排，26 日下午是政
协委员分组讨论时间。下午2时许，
委员们陆续进入分组讨论会场，工作
人员引导委员们一一签到。

与以往不同，签到分为手写签
到和手机扫码电子签到两种形式。
委员们手写签到的同时，还要用手
机扫描签到码，会议方可通过网络
系统实时监督委员情况。讨论开始
前，委员们首先在一份严守纪律承
诺书上签字。

“严格遵守九个严禁、九个一
律，会议期间严禁饮酒，会场上不
准玩手机，请假必须履行完善相关
手续……”在教育界委员分组讨论现
场，主持人在会议间隙向与会人员宣
读会议纪律。

不仅如此，在 25 日政协委员报
到当日，预备会议召开后，全体与会
人员就集中观看了警示教育宣传片。

无论会场、住地还是讨论区，委
员们秩序井然、精神抖擞，参会出席
率更高了。

与严明的纪律相比，分组讨论活
泼热烈。讨论会上，有关幼儿教育的
讨论引来关注。委员寇爽提出：目前
我市公办幼儿教育资源不足，而多数
私立幼儿园收费较高，加重了不少家
庭的教育负担。随后，不少委员关注
此话题，谈体会，想办法。

在基层党建的讨论中，非公有制
企业党建成为热题。“党组织人员经
费如何保障？”“企业建立党组织后，
怎样发挥作用？”这些话题，都成为讨
论的热点。此外，环保、交通、生态等
也是委员热议的话题。

既严肃又活泼，是委员在会上的
感受。好的会风，有利于凝聚力量，
建言献策，为郑州建设国家中心城市
添砖加瓦。
郑报融媒记者 张立

会场上的“严”与“活”

研读报告 记者现场写稿，传递两会好声音

认真记录

委员们认真聆听报告，领会会议精神


